La fuga de jóvenes es un mantra y no es cierto. 2022 fue histórico porque Galicia registró 7000 habitantes más"

Las bonificaciones al Impuesto de Sucesiones afectan a 836.000 contribuyentes. Sumar ha propuesto eliminarlas"

todos los cursos de todos los grados de las tres universidades públicas. Se suma a la gratuidad de guarderías públicas y privadas, por lo tanto, desde que un niño entra en el circuito educativo, en una guardería, hasta que sale con un grado universitario, no tendrá que pagar absolutamente na-

¿Van a continuar aplicando rebajas fiscales?

Ahora ya tenemos el tratamiento fiscal para familias con dos hijos como si fueran familias numerosas: hemos deflactado el IRPF; bajado un punto el Impuesto de Transmisiones; seguimos con impuestos cero en el rural. Además, el de Transmisiones de coches de segunda mano desde el 1 enero ya no se paga. Sumar acaba de proponer que se eliminen las bonificaciones del impuesto de Sucesiones en Galicia y, desde que existen, afectan al 99.8% de los contribuyentes, 836.000 que no han pagado. Son los descendientes directos. Propongo mantenerlas y ampliarlas a colateraltes, es decir, sobrinos... Hay mucha gente que fallece sin hijos y si heredan sus sobrinos, tienen que pa-gar. Lo lancé en el debate y los demás candidatos se callaron. con lo cual entiendo que lo recuperarían y creo que eso sería un tremendo error. Es que bajar impuestos lo hacemos solo los gobiernos del PP y Sánchez ha subido 54.

- Pese a las ayudas a guarderías y matrículas universitarias, el saldo demográfico sigue siendo negativo y le reprochan la fuga de jóvenes.

Estoy convencido de que nadie va a tener hijos porque la Administración le dé estímulos, creo mucho más en estrategias como Retorna, con una Galicia amigable a la que la gente pueda volver y empezar una nueva vida, gente con arraigo. Esos mantras no son ciertos, claro que hay jóvenes que se van en busca de oportunidades, pero también vienen. Es muy importante y algo histórico que en 2022 la comunidad hava cerrado con 7.000 habitantes más, la mayoría gente joven. Es vital el plan Retorna.

Los analistas advierten de que la IA ocasionará un ajuste laboral masivo

REVOLUCIÓN TECNOLÓGICA/ La revolución que supone la inteligencia artificial generativa promete mejorar la productividad pero amenaza con generar una significativa reestructuración del mercado laboral.

Juande Portillo. Madrid

La irrupción de la inteligencia artificial generativa, capaz de crear contenido original, promete mejorar la productividad de la economía, aumentar la eficiencia de las empresas v favorecer la innovación, pero a la vez amenaza con provocar un ajuste masivo del mercado laboral, que extinga puestos tradicionales y genere nuevas oportunidades en sectores tecnológicos emergentes, o con incrementar las desigualdades.

Estas son algunas de las principales conclusiones que arroja el Pulso Económico Trimestral de EY Insights en su edición de invierno de 2024, al que ha tenido acceso EX-PANSIÓN, recabando las va-loraciones de los responsables de una quincena de los principales servicios de estudios del país, incluvendo los de Funcas, Fedea, el Círculo de Empresarios, la Empresa Familiar, la banca o las escuelas de negocio. Unas impresiones que vienen reforzadas por el significativo ejercicio de que la tanda de preguntas de la encuesta relativas a la inteligencia artificial han sido redactadas por una de ellas, Chat GPT3.5, con la mera indicación de elaborar "una encuesta a economistas de prestigio" sobre este tema

Como resultado, el 86% de los economistas consultados ha coincidido en señalar que la inteligencia artificial generativa provocará "una reestructuración significativa del mercado laboral" en los puestos "tradicionales", mientras que el 93% está de acuerdo en que su "adopción masiva" también supondrá la creación de "nuevas oportunidades de empleo en sectores emergentes". Más allá, el 70% asume que la tecnología podría contribuir a la creación de una economía más basada en la creatividad y la innovación. impulsando el crecimiento a largo plazo, y el 80% espera efectos beneficiosos sobre eficiencia en la producción, la mejora de la productividad económica y el bienestar social. Con todo, dos tercios temen que "la automatización impulsada por la IA generativa" cree el "riesgo de una mayor desigualdad económica".



han participado en el estudio de EY: Ignacio de la Torre, socio y ecor mista jefe de Arcano; Alicia Coronil, mista jefe de Singular Bank; Ángel de la Fuente, director de Fedea; Gregorio Izquierdo, director del Instituto de Estudios Económicos; Rafael Doménech, economista jefe para España de BBVA Research; Mercedes Pizarro, directora de Economía del Círculo de Empresarios; Raymond Torres, director de Coyuntura de Funcas; y Esteban Sastre, director de economía del Instituto de la Empresa Familiar.

Las conclusiones van en línea con las del reciente informe del Fondo Monetario Internacional (FMI) que advertía de que la llegada de la IA "probablemente empeorará la desigualdad", podría afectar al 60% de los empleos de las economías desarrolladas. el 40% en las emergentes y el 26% en aquellas de bajos ingresos, provocando una relevante desaparición de puestos de trabajo.

Es más, uno de los propios encuestados, Ignacio de la Torre, socio v economista iefe de Arcano, ha publicado un informe, cuyos resultados adelantó en una entrevista concedida a EXPANSIÓN, en el que alerta de que la IA podría hacer desaparecer uno de ca-

da cinco empleos. Con todo, el 93% de los encuestados considera que en la coyuntura actual el principal lastre para el crecimiento del PIB español está en "la fragmentación parlamentaria y la inestabilidad política". Un nivel de preocupación que se mantiene frente a ediciones anteriores, mientras que el segundo foco de inestabilidad, identificado como la situación

Los expertos instan a usar el Presupuesto de 2024 para rebajar déficit sin elevar la presión fiscal

La fragmentación parlamentaria y inestabilidad política son los principales lastres del PIB

Descartado el riesgo de recesión, se prevé una desaceleración del crecimiento en España al 1,5%

geopolítica actual, especialmente en Ucrania y Oriente Próximo, se relaja ligeramente (del 87% al 78% de votos). Le siguen en la lista de principales riesgos la evolución de la política fiscal y la del comercio internacional (en ambos casos conel 64%)

Del lado contrario, los factores que mayor impacto positivo se espera que aporten al crecimiento de la economía

española son el despliegue del Plan de Recuperación (aunque la convicción cae del 87% al 64% desde otoño) y el consumo doméstico (con el mismo peso).

En cualquier caso, los analistas coinciden en descartar la posibilidad de que la economía española pueda entrar en recesión, si bien temen una "ligera desaceleración" frente a 2023, pasando de crecer un 2,5% a un 1,5% (frente al 2% que mantiene el Gobierno).

Prioridad presupuestaria

En este marco, el 93% de los economistas consultados coincide en señalar que la principal prioridad de cara a los Presupuestos Generales del Estado que el Ejecutivo prevé impulsar para 2024 debe ser "garantizar que el déficit del conjunto de las Administraciones Públicas no supere el 3% para cumplir con los objetivos de la Unión Europea", así como "reforzar las partidas de inversión productiva por encima de la media de gasto". Pese a destacar la necesidad de acometer la consolidación fiscal, seis de cada diez encuestados considera "prioritario o muy prioritario evitar aumentos de la presión fiscal, para no lastrar la actividad económica".

En paralelo, cerca del 80% de los economistas concede poca urgencia al refuerzo del gasto social, mientras que las partidas que mayor controversia generan son las destinadas a aumentar la inversión en defensa en cumplimiento de los acuerdos internacionales y en respuesta al incremento de las tensiones geoes tratégicas, que solo la mitad consideran prioritarias.

Juan Pablo Riesgo, socio responsable de EY Insights, y coordinador de la publicación, subraya la urgencia de alcanzar consensos políticos que proporcionen estabilidad y confianza a los agentes económicos, refuercen la competitividad de la economía española y permitan desplegar la agenda de reformas e inversiones para impulsar la transición energética y transformación digital comprometidas por España en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia".

La Llave / Página 2